
XXIV съезду
достойную
встречу

ОТВЕЧАЕМ 
ДЕЛОМ

Высокая 
награда

Ленинский юбилей
ный год стал для ра
ботников нашей молоч
нотоварной фермы осо
бенным. Мы прекрас
но понимали, что от 
его результатов во 
многом зависит успеш
ное выполнение зада
ний пятилетки. Поэто
му доярки работали на 
совесть. С первых же 
дней года был задан 
высокий трудовой 
ритм. Особый прилив 
сил и творческих поис
ков вызвали 
июльского 
ЦК КПСС, 
всенародное 
ние за 
встречу 
КПСС.

Восемь лет 
пришла я на 
чтобы стать

решения 
Пленума 

а затем 
соревнова- 
достэнную

XXIV съезда

назад 
ферму, 

дояркой. 
Доверили мне группу 
первотелок. Ни опыта, 
ни знаний, конечно, не 
было. На первых по
рах выручали советы 
солее опытных доярок, 
да еще огромное жела
ние до тонкости осво
ить свою профессию. 
Не сразу, но дело по
шло на лад.

Группа оказалась 
хорошей, планы всегда 
перевыполняла. За это 
время полюбила свою 
работу, по-настоящему 
сдружилась с доярка
ми.

В прошлом году Л. 
Рожковой ,А. Кравцо
вой, Л. Рощиной, И. Л. 
Салий и мне передали 
по группе первотелок. 
Планы установили вы
сокие — от каждой ко
ровы получить по 2150 
килограммов молока. 
Но юбилейный год обя
зывал нас трудиться не 
просто хорошо, а с 
полной отдачей сил. 
Поэтому, подсчитав 
свои возможности, ре
шила надоить от каж
дой коровы по 2400 ки
лограммов молока и 
вызвала на социалис
тическое соревнование 
Александру Кравцову.

Чтобы выполнить 
такое обязательство, 
пришлось приложить 
много сил и умения. И 
тем радостнее итог — 
сначала года уже полу
чено от каждой коровы 
по 2430 килограммов 
молока, а за двенад
цать месяцев, думаю, 
что эта цифра составит 
2600. Такие же пока
затели и у Александры 
Кравцовой.

Что же заставляет 
нас работать высоко
производительно?

У нас в семье шесть 
человек. Муж работает 
скотником на этой же 
ферме, все дети учат
ся. Старшая дочь Нел
ля стала зоотехником, 
а сын Николай закан
чивает техникум и бу
дет ветфельдшером. 
Рада я за своих детей. 
И в доме достаток. Вот 
на эту заботу партии и 
правительству о нас, 
простых людях, стара
емся ответить хорошим 
трудом.

Коллектив у нас 
дружный, люди отзыв
чивые. Случается, что 
заболеет доярка, так 
сообща доим группу, а 
выполненную работу 
записываем на нее. 
Именно сплоченность 
коллектива помогла 
нам успешно провести 
нынешнюю зимовку, 
которая оказалась на 
редкость трудной.

К предстоящей зи
мовке мы подготови
лись хорошо. Есть ком
бикорма, силос, грубые 
корма. Помещение 
фермы отремонтирова
но, в нем всегда под
держивается чистота и 
порядок. Это тоже вли
яет в некоторой степе
ни на надои.

Зима всегда считает
ся наиболее хлопотли
вой порой для работ
ников ферм. Она уст
раивает проверку го
товности, мастерства 
животноводов. Нынеш
няя будет венчать наш 
труд за пятилетку и 
заложит основу для 
будущего продвижения 
вперед. Доярки нашей 
фермы полны решимо
сти досрочно выпол
нить квартальный план 
1971 года и достойно 
встретить XXIV съезд 
ленинской партии.

Ю. ЛОБОДА, 
доярка колхоза «По
лярная звезда», член 
КПСС.

НА СНИМКЕ: (сле
ва направо) ударник 
коммунистиче с к о г о 
труда Ю. В. Лобода, 
Л. Н. Рощина, удар
ник коммунистического 
труда А. П. Кравцова, 
Л. М. Рожкова и дояр 
И. Л. Салий.

Фото П. Брязгуна.

ТОРЖЕСТВА В АРМЕНИИ
Армянской Советской Социалистической Респуб

лике и Коммунистической партии Армении — 50 
лет. С Великим Октябрем, с именем Ленина нераз
рывно связана победа Советской власти на армян
ской земле. С именем Ленина, по его заветам жи
вет, трудится, добивается новых успехов армянский 
народ.

Отдать дань любви и уважения создателю Ком
мунистической партии, основателю Советского со
циалистического государства собрались 28 ноября 
на площади имени В. И. Ленина в Ереване тысячи 
трудящихся столицы республики. Сюда к памятнику 
В. И. Ленину пришли товарищи Л. И. Брежнев, 
П. Е. Шелест, В. В. Гришин, Д. А. Кунаев, П. М. 
Машеров, (В. П. Мжаванадзе, Ш. Р. Рашидов, пер
вый секретарь ЦК Компартии Армении тов. А. Е. 
Кочинян, Председатель Президиума Верховного Со
вета Армянской ССР тов. Ы. X. Арутюнян, Предсе
датель Совета Министров республики тов. Б. А. Му- 
радян, гости республики.

На площади был выстроен почетный караул вои
нов Ереванского гарнизона. К памятнику В. И, Ле
нину были возложены венки.

XIII сессия
районного
Совета
депутатов 
трудящихся

Ко-26 ноября в селе 
чубеевском состоялась 
сессия районного Совета 
депутатов трудящихся, на 

- которой с докладом «О ра
боте исполкома райсовета 
депутатов трудящихся за 
1970 год» выступил пред
седатель райисполкома 
В. Д. Прутков.

Он сказал, что райис
полком строил свою рабо
ту с учетом задач, постав- 
леных партией и прави
тельством, сосредоточивая 
усилия сельских Советов 
на повышении уровня ру
ководства хозяйственным 
и культурным строитель
ством, выполнения госу
дарственных планов,, по
вышения жизненного уров
ня трудящихся.

За отчетный период 
проведено 5 сессий рай
совета. На сессиях район
ного Совета депутатов 
трудящихся рассматрива
лись самые разнообразные 
вопросы. Это «Об испол
нении районного бюджета 
и утверждении его на 
1970 год», «Об утверж
дении плана развития на
родного хозяйства на 
1970 год», «О задачах 
сельских Советов и хо
зяйств района в успеш
ном проведении весенних 
полевых работ», «Подго
товка к проведению убор
ки урожая в совхозе «Во
дораздельный» и колхозе 
именй Чапаева», «О повы
шении роли Советов райо
на в коммунистическом 
воспитании молодежи», 
«О состоянии и мерах 
улучшения торговли в 
районе».

Это помогало устранять 
вскрытые недостатки, по
вышало ответственность
заведующих отделами 
райисполкома и хозяйст
венных руководителей 
подведомственных органи
заций и учреждений.

За 10 месяцев проведе
но 20 заседаний исполко
ма, на которых рассмот
рено 616 вопросов: по 
сельскому хозяйству, 
строительству, газифика
ции, водоснабжению, бла
гоустройству, работы об
щественных организаций 
и сельских Советов, тор
говли, и отделов райис
полкома.

В этой работе много 
помогали исполкому пос
тоянные комиссии, кото
рых 10. Большинство по
стоянных комиссий регу
лярно на своих заседани
ях обсуждали вопросы

ИТОГИ ГОДА
В докладе большое мес

то было уделено работе 
общественных организа
ций, в которых приобще
ны к руководству хозяй
ственным и культурным 
строительством тысячи 
человек, роли местных 
Советов во всех делах 
района, воспитании тру
дящихся. Многие сельские 
Советы успешно решают 
задачи, поставленные пе
ред ними. Хорошо рабо
тают Султанский, Казь- 
минский, Курсавский, 
Новодеревенский сельские 
Советы.

Но, к сожалению, име
ются еще отстающие. Со
веты, которые работают 
без перспективы, анализа. 
Так, например, Янкуль- 
ский сельский Совет про
вел 4 заседания исполко
ма, а нужно бы не менее 
15. Явка депутатов на 
сессии низкая, актив
ность слабая.

Немногим лучше рабо
тал Воровсколесский сель
ский Совет, который ста
вил на обсуждение депу
татов второстепенные во
просы. Неудовлетвори
тельно работает Водо- 
раздельненский сельский 
Совет.

Из года в год роль 
сельских Советов в хозяй
ственных делах повыша
ется. Сейчас на сессии 
райсовета чаще стали вы
носить вопросы по сель
скому хозяйству, прини
маются конкретные меры 
по улучшению работы кол
хозов и совхозов, выпол
нению государственных 
планов, что положительно 
сказывается на делах 
района.

Труженики села в юби
лейном году добились не
плохих результатов. В 
районе собран высокий

примеры подтверждают, 
что мы имеем большие 
резервы в повышении 
урожайности.

Однако в ряде хозяйств 
из-за низкой культуры 
земледелия получен пло
хой урожай. Только по 
13 центнеров с гектара 
зерна намолотили в сов
хозе «Кочубеевский», 15 
— совхозе «Родина», по 
18—в «Невинномысском» 
и «Беломечетском».

Земледельцы в этом 
году порадовали Родину 
делами. Выращен высо
кий урожай овощей, 
фруктов. Государству уже 
реализовано 15 тысяч 
тонн овощей, в два с лиш
ним раза перекрыт план 
реализаци фруктов.

Все эти примеры гово
рят о возросшей культуре 
земледелия, о мастерстве 
специалистов и механиза_ 
торов.

Говоря о текущих де
лах, В. Д. Прутков отме
тил, что в нынешнем году 
затянулись осенние поле
вые работы. Тревожит 
уборка свеклы, медленно 
идет продажа конопли, 
не выполнен план прода
жи подсолнечника, не
удовлетворительно гото
вится почва под яровые 
культуры, еще идет убор
ка кукурузы.

О работе животноводов 
докладчик сказал, что по 
сравнению с прошлым го
дом они потрудились не
плохо. Например, произ
водство мяса, молока и 
яиц по сравнению с про
шлым годом значительно 
увеличилось.

Успешно справились с 
годовым планом реализа
ции мяса Невинномысская 
птицефабрика, совхозы 
«Междуреченский» и «Ку
бань», молока — колхоз

урожай зерновых, что по
зволило продать государ
ству 107 тысяч тонн хле
ба при плане 90 тысяч 
тонн.

Отличных успехов до
бились земледельцы кол
хоза «Путь Ленина», со
бравшие по 30 с лишним 
центнеров зерна с каждо
го из 10 тысяч гектаров. 
Хозяйство продало госу
дарству вместо 7200 тонн 
по плану, 19000 тонн хле
ба.

Высокий урожай выра
щен в колхозах «Поляр
ная звезда», имени Ок
тябрьской революции, 
«Красная звезда» и 
«Казьминский», где в 
среднем с каждого гекта
ра намолочено по 41—43 
центнера зерна. Все эти

имени М. Горького, сов
хоз «Междуреченский», 
шерсти — колхозы имени 
Чапаева, имени Ленина, 
имени Балахонова, «По
лярная звезда» и «Заветы 
Ильича».

Вместе с тем многие хо
зяйства крайне неудов
летворительно выполняют 
государственные планы по 
производству и продаже 
продукции животноводст
ва. Не выполнены планы 
выходного поголовья ско
та. Низкая продуктивность 
животных.

Совхоз «Кочубеев
ский», например, выпол
нил годовой план сдачи 
молока на 58 процентов, 
«Беломечетский» — на 
73. Не лучше положение

(Окончание на 2 стр.).

Указом Президиума 
Верховного Совета 
СССР от 27 ноября 
1970 года за большие 
заслуги трудящихся 
Армянской ССР в ре
волюционном движе
нии, в борьбе за побе
ду Великой Октябрь
ской социалистической 
революции и упрочения 
первого в мире социали
стического многонацио
нального государства— 
Союза Советских Со
циалистических Рес
публик, за проявлен
ный героизм в боях с 
врагами нашей Родины 
и успехи в коммунис. 
т ическом строительстве 
Армянская Советская 
Социалистическая Рес
публика награждена 
орденом Октябрьской 
Революции.

культуры, торговли, быта, 
строительства.

Хорошо работала посто
янная комиссия по торгов
ле, общественному пита
нию (председатель комис
сии депутат П. А. Быков
ский). Эта комиссия в 
текущем году провела 7 
заседаний, из них 2 вы
ездных. Готовила на сес
сию и исполком вопросы 
торговли и общественно
го питания. На своих за
седаниях рассматривала с 
участием руководителей 
райпотребсоюза вопросы 
роста торговых точек и 
многие другие.

Постоянная комиссия 
по народному образова
нию и культуре (предсе
датель комиссии В. А. 
Терновская) провела 6 
заседаний, на которых 
рассматривалось 8 вопро
сов.

Несколько оживилась 
работа постоянных комис
сий по работе с моло
дежью, по коммунальному 
хозяйству, благоустройст
ву и дорожному строи
тельству, по промышлен
ности, транспорту и стро
ительству.

Однако ряд постоянных 
комиссий работают не
удовлетворительно. Пре
кратила работу постоян
ная комиссия по здраво
охранению и социальному 
обеспечению (председа
тель комиссии депутат 
В. П. Гурин). Слабо рабо
тает также и комйссия по 
сельскому хозяйству 
(председатель комиссии 
депутат И. М. Иваненко).

В период избирательной 
кампании избиратели да
вали своим депутатам на
казы, большинство из них 
направлены на дальней
шее повышение матери
ального и культурного 
уровня трудящихся.

Из 144 наказов к 1 но
ября выполнено 83, что 
составляет только 57,6 
процента. В стадии вы
полнения находится 33 и 
совершенно не выполня
ются 28 наказов. Особен
но плохо выполняются на_ 
казы по Беломечетскому 
сельскому Совету. Из 6 
наказов выполнено толь
ко 3. В Балахоновском 
сельском Совете из 6 на
казов выполнено только 
2, в Воровсколесском из 
12 наказов выполнено 
только 4, в Курсавском 
из 16 — 5.

Плохо выполняются 
наказы и в Водораздель- 
ненском сельском Совете. 
Из 7 наказов выполнено 
только 3.



ИТОГИ ГОДА
(Оконч. Нач. на 1 стр.) 

в совхозе «Невинномыс
ский», колхозах «Крас
ная звезда», имени Ча
паева и «Казьминский».

В чем причина?
Во-первых, многие хо

зяйства сократили произ
водство молока из-за низ
кой продуктивности .скота.

Во-вюрых, много мо
лока недобрано из-за вы
сокой яловости коров.

В-третьих, не выполне. 
ны планы выходного по
головья коров.

В хозяйствах района 
неблагополучно обстоят 
дела с реализацией мяса. 
План по продаже мяса 
государству за 10 меся
цев выполнен на 59 про
центов. В большом долгу 
перед государством оста
лись колхозы «Путь Ле
нина», «Казьминский», 
совхозы «Беломечет
ский», «Водораздельный».

Большое количество 
мяса хозяйства потеряли 
из-за падежа скота. С на
чала года в колхозе «Казь
минский» пало 238 голов 
крупного рогатого скота, 
в совхозе «Невинномыс
ский» — 152, в совхозе 
«Загорский» пало 133 
свиньи, в колхозе «Роди
на» — 140 свиней.

Хотя по сравнению с 
прошлым годом произ
водство мяса в районе 
увеличилось на 4289 цен
тнеров, однако у нас есть 
все возможности значи
тельно улучшить эти по
казатели.

Хозяйства сдали госу
дарству 9476 голов круп
ного рогатого скота сред
ним весом по 280 кило
граммов, а колхоз им. М. 
Горького сдавал его весом 
по 229 килограммов, сов
хоз «Беломечетский»—по 
252, совхоз «Загорский» 
— по 257,

31 процент сданного 
крупного рогатого скота 
пошел ниже средней и 
тощей упитанности.

В предстоящей пятилет_ 
ке планы по производству 
мяса будут более напря
женными и поэтому уже 

Конкурс швейников
На Кочубеевской швейной фабрике проведен кон

курс «Рабочего мастерства». Цель его — повысить 
творческую активность трудящихся в борьбе за вы
сокую производительность труда, экономное расхо
дование сырья и материалов, выпуск продукции от
личного качества.

Сейчас в коллективе фабрики с новой силой раз
вернулось социалистическое соревнование за дос
тойную встречу XXIV съезда КПСС. Конкурс про
демонстрировал возрастающее мастерство работниц. 
Подведя его итоги, комиссия фабрики присвоила 
звание «Лучшая швея» 3. Бекетовой и Н. Постар- 
нак. Они занесены в Книгу почета предприятия.

Г. ЩЕЛКИНА.

сейчас необходимо повсе
местно разобраться с на
личным скотом, организо
вать его откорм.

Хозяйства района оста
лись в долгу перед госу
дарством по поставкам! 
шерсти. Теперь уже не
возможно исправить по
ложение. Но, становя 
отары на зимовку, следу
ет разумно и строго при
держиваться рационов 
кормления, повести реши
тельную борьбу с паде
жом. Нельзя мириться с 
такими фактами, что в 
племювцесовхозе «Роди
на» пало 1890 овец.

Радуют успехи птице
водов района. Годовой 
план государственных за
купок выполнен на 113 
процентов. Однако мы не 
можем обольщаться дос
тигнутыми результатами. 
Ряд хозяйств и ферм не 
добились плановой яйце
носкости кур, а возможно
сти для этого были.

Нынешний год показал, 
что труженики села могут 
работать лучше, успешно 
развивать все отрасли, 
получать высокие доходы 
и прибыли.
1970 год был неплохим 
и для рабочего класса 
района. Промышленные 
предприятия успешно вы
полнили десятимесячный 
производственный план. 
Общий объем производст
ва продукции должен со
ставить 18 с лишним МИЛ
ЛИОНОВ рублей, что на 840 
тысяч больше прошлогод
него, а за пятилетие при
рост составил 3870 тысяч 
рубле й.

Хорошо трудятся кол
лективы завода АСО, Ок
тябрьского и Курсавского 
отделений «Сельхоз
техника», Курсавского
кирпичного завода, Ива
новского . пенькозавода, 
Кочубеевской швейной 
фабрики.

Однако в работе про
мышленных предприятий 
имеются и существенные 
недостатки. Допустили от
ставание в выполнении 
планов управление мех- 

карьера, объединение 
«Сельхозтехника», комби
нат производственных 
предприятии.

Из года в год растут ка
питаловложения в строи
тельство. За год введено 
в строй 4060 квадратных 
метров жилья, 2 школы, 
2 детских с^ада, Дворец 
культуры, клуб и много 
других объектов. Годовой 
план строит ельно-монтаж- 
ных работ в совхозах вы
полнен на 100 процентов, 
в колхозах — на 80.

Ио и в строительстве 
имеются большие недос
татки. Часто хозяйства 
плохо осваивают средства, 
распыляют их, затягивают 
пуск объектов, что нано
сит серьезный ущерб про
изводству.

Многие хозяйства ве
дут неплановое строитель
ство, что отрицательно 
сказывается на строитель
стве объектов, включен
ных в титульные списки.

Большое место в докла
де было уделено повыше
нию материального уров
ня трудящихся района, 
росту доходов. За послед
ний год увеличилась сред
немесячная заработная 
плата рабочих, денежные 
и натуральные доходы 
колхозников. Общая сум
ма доходов по сравнению 
с прошлым годом возрос
ла почти на 803 тысячи 
рублей. В связи с этим 
увеличились и запросы 
населения на товары пер
вой необходимости, куль
турно-бытового назначе
ния, бытовые услуги. Од
нако уровень бытового об
служивания в районе еще 
не отвечает. запросам 
трудящихся. Во многих 
селах и на хуторах райо
на нет парикмахерских, 
сапожных и мастерских 
по пошиву одежды. Неко
торые руководители счи
тают, что бытовое обслу
живание дело самих бы
товиков, что противоречит 
духу времени.

Партия и правительство 
большое внимание уделя
ют народному образова-

Не снижать 
темпов

Недавно на швейной 
фабрике состоялось 
открытое партийное 
собрание. На нем был 
рассмотрен вопрос о 
подготовке предприя
тия к работе в зимних 
условиях. С докладом 
выступила директор 
фабрики В. М. Гречки
на, которая рассказа
ла, что сделано для ра
боты зимой. В частно
сти, здесь проведен 
капитальный ремонт 
помещений, подготов
лено оборудование.

Вместе с тем, выс
тупавшие старший ма
стер третьего цеха 
3. Е. Коваленко, мас
тер подготовительного 
цеха Н. Ф. Мартынен
ко и другие обратили 
внимание на некоторые 
нерешенные вопросы и 
указали пути устране
ния недоделок.’

Коллектив швейной 
фабрики в честь XXIV 
съезда КПСС принял 
повышенные социали
стические обязательст
ва, и успешное их вы
полнение во многом за
висит от того, насколь
ко предприятие будет 
работать ритмично в 
зимних условиях.

нию. Сейчас в районе 
обучаются свыше 16 тысяч 
учащихся. За последние 
пять лет в районе вве
дено девять новых школ. 
Одни из них построены 
за счет средств колхоза, 
другие за. счет совхозов и 
государства. Кроме того, 
построены пристройки на 
320 IV ест в Кочубеевской 
средней школе № 2 и 
спортивные залы в селе 
Казьминском и Кочубеев
ской школе № 1. Сейчас 
строят школы колхозы им. 
Ленина, «Красная звез
да», а им. Октябрьской 
революции, им. Чапаева, 
«Казьминский», им. М. 
Горького — детские сады. 
В совхозе «Восход» всту
пил Вт строй детский сад 
на 90 мест.

Улучшаются бытовые 
условия учителей. В ны
нешнем году 14 человек 
получили новые кварти
ры. И, несмотря на то, 
что условия для работы 
педагогических коллекти
вов становятся лучше, в 
некоторых школах учеб
но-воспитательная работа 
еще на низком уровне, 
не везде выполняется 
план всеобуча, учебно-ма
териальная база школ 
еще не всегда отвечает 
требованиям времени, не 
хватает специальных ка
бинетов, мастерских, обо
рудования для классов и 
кабинетов.

Слабо еще работают 
вечерние школы. Значи
тельное число девушек и 
юношей, не имеющих 
восьмилетнего образова
ния не учатся в школах.

Многое сделано за по
следнее время в области 
медицинского обслужива
ния. В селах района пос*  
троены новые больницы, 
фельдшерско .акушерские 
пункты, открыта водоле
чебница.

Однако как в строи
тельстве медицинских 
пунктов, так и медицин
ском обслуживании име
ется еще немало недос
татков. Долг работников 
здравоохранения устра
нить их.
Депутаты приняли актив, 

ное участие в обсужде
нии вопроса, анализирова
ли итоги работы за год, 
вскрывали недостатки, 
были самокритичны.

Не приют, 
а дом 
воспитания 
ф Как мы растим свою 
смену?
О ПервЫй шаг, всегда ли 
он удачен?
О Кто ты, воспитатель?

Недавно в клубе завода АСО со
стоялась итоговая конференция ра_ 4 
ботников дошкольных детских учреж
дений. С докладом об итогах работы 
выступила методист РОНО Р. П. Ива
нова.

Готовясь вместе со всей страной к 
предстоящему XXIV съезду партии, 
педагогические коллективы дошколь
ных учреждений анализируют и оце
нивают все, что сделано по претворе
нию в жизнь решений XXIII съезда 
КПСС в области народного образо
вания, намечают конкретные меры по 
дальнейшему улучшению воспита
тельной работы.

Общественное дошкольное воспи
тание является частью и начальной 
ступенью общей системы народного 
образования.

Программа детских садов преду
сматривает физическое, умственное, 
нравственное и эстетическое воспита
ние дошкольников в соответствии с

психофизиологическими особенностя
ми.

Организатором и руководителем 
педагогического процесса в дошколь
ных учреждениях является воспита
тель. Он должен обладать теми нрав
ственными чертами и навыками куль
турного поведения, которые могут 
служить примером для его воспитан
ников. Ему необходимо непрерывно 
повышать уровень своей подготовки, 
совершенствовать профессиональное 
мастерство, активно участвовать в 
общественной жизни.

Особое значение эта задача при
обретает в подготовительной группе.

В результате воспитательной ра
боты детского сада, дети должны 
прийти в школу крепкими и здоро
выми, ответственно относящимися к 
своим обязанностям, умеющими ра
ботать дружно, сообща, подчиняться 
требованиям учителя. Учение в шко
ле должно быть для детей радостной 
перспективой, к которой они готовы 
и, к которой стремятся.

Партия и правительство считают 
необходимым сделать все, чтобы уже 
в ближайшие годы полностью удов- 
летворито потребность в дошкольных 
учреждениях.

У нас в районе в 1966 году было 
33 детских учреждения, а сейчас— 
49. Из них 13 отдела народного обра
зования, в которых содержится 862 
ребенка, 13 — колхозных, 11 — сов
хозных, 12 —других ведомств.

Следует отметить, что сеть до
школьных учреждений растет с каж
дым годом. Количество детей в дет
ских учреждениях района достигло 
3260. Построены и сданы в эксплуа
тацию в нынешнем году ясли-сад в 
совхозе «Восход» на 90 мест, в кол
хозе «Родина» — на 50 мест, в кол
хозе имени Чапаева — на 45 мест.

В этом году будут сданы в эксплу-

Председатель комиссии 
по благоустройству, быто
вому обслуживанию, до
рожному строительству 
А. М. Лисиченок сказал, 
что их комиссия считает 
первейшим своим долгом 
выполнение наказов из
бирателей, контролирует, 
как они выполняются, 
оказывает в этом содей
ствие.

Однако заканчивается 
срок полномочий, но мно
гие наказы еще не выпол
нены. Из 251 наказа пока 
выполнено 179, 35 в ста
дии выполнения.

Он критиковал депута
тов, руководителей сов
хозов «Беломечетский», 
«Водоразде л ь н ы й» и 
колхоза имени Балахоно
ва, где очень плохо вы
полняются наказы, и где 
без помощи руководите
лей их, разумеется.',,, не 
выполнить.

О том, что в работе Со
вета встречается много 
мелких неурядиц, кото
рые вызывают серьезные 
нарекания трудящихся, 
говорил председатель Ко
чубеевского сельского Со
вета 10. П. Алимов. В ча
стности? - он упрекал ру
ководителей вышестоящих 
организаций, с позволе
ния которых детский сад 
в селе работает только до 
17 часов, в то время как 
большинство рабочих тру
дится до 18 часов.

Председатель постоян
ной комиссии по промыш
ленности, транспорту, 
связи и строительству 
П. М. Гончаренко в своем 
выступлении говорил о ра
боте промышленности, о 
повышении производи
тельности труда, береж
ливости на предприятиях.

На сессии также высту
пили председатель посто
янной комиссии по народ
ному образованию и куль
туре В. А. Терновская, 
председатель исполкома 
Заветненского сельско
го Совета А. 3. Жужулен. 
ко, директор КПП В. И. 
Боженко, начальник уча
стка № 6 Ставропольского 
СМУ треста «Южгаз- 
строя» Г. И. Прядко, на
чальник райбыткомбината 
И. Г. Буклов.

НОВЫЕ 
КНИГИЭНГЕЛЬС—ТЕОРЕТИК

456 стр., 25 тыс. экз., 
1 руб.

В данной монографии 
освещается разносторон
няя теоретическая дея
тельность Энгельса как 
одного из основоположни
ков марксизма, его вклад 
в разработку проблем диа
лектического и историче
ского материализма, фи
лософии естествознания и 
истории, политической 
экономии и теории науч
ного коммунизма. Различ
ные стороны его творче
ства рассматриваются в 
историческом развитии. В 
книге широко использова
но литературное наследие 
Энгельса, в том числе и 
новые многочисленные 
публикации его произве
дений и писем, а также 
новейшие достижения ис
тории марксизма. Книга 
содержит материал для 
борьбы с современными 
буржуазными и рефор
мистскими критиками 
учения Маркса и Энгель
са. Она рассчитана на ши
рокий круг читателей, ин
тересующихся историей и 
теорией марксизма.

ГОНЧАРОВ А. Подъем 
культуры села — дело 
партийное.

120 стр., 50 тыс. экз., 
19 коп.

В брошюре делается 
попытка обобщить опыт 
работы партийных орга
низаций, культурно-прос
ветительных учреждений 
по преодолению культур
но-бытовых различий меж
ду городом и деревней, по 
дальнейшему развитию 
культуры села.

Автор, кандидат исто
рических наук, показыва
ет то новое, что появи
лось в культурно-просве
тительной работе среди 
сельских тружеников в 
годы подготовки и прове
дения 50-летия Великой 
Октябрьской социалисти
ческой революции и 100- 
летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Брошюра 
представляет интерес для 
партийного и комсомоль
ского актива, пропаганди. 
стов, агитаторов, работни
ков культурно _ просвети
тельных учреждений.

НА СНИМКЕ: старшая телеграфистка 
районного узла связи Л. И. Сабецкая и 
молодая телеграфистка В. Егорова во 
время очередного приема.

Фото П. Брязгуна.



За высокую культуру земледелия

Каждому полю—свой подход
Труженики второй 

бригады колхоза «По
лярная звезда» с эн
тузиазмом трудятся 
над завершением хо
зяйственных планов 
текущего года, стре
мятся как можно боль
ше дать продукции го
сударству. В юбилей
ном году наша бригада 
вырастила хороший 
урожай всех сельскохо
зяйственных культур.

Урожайность озимой 
пшеницы на площади 
920 гектаров состави
ла по 46,8 центнера с 
каждого гектара, гре
чихи — 20, кукурузы 
в початках—более 60, 
сахарной свеклы—око
ло 320, стебля конопли 
— по 63 центнера с 
гектара. Как достигли 
высокого урожая? Мно
гое объясняется диф
ференцированной агро
техникой, индивидуаль
ным подходом к каж
дому полю.

Проследим это на 
примере обработки 
почвы, внесения удоб
рений, норм высева. 
Главная задача, кото
рую мы ставим перед 
собой при подготовке 
почвы к севу, не допу
стить глыбистости, 
больше накопить влаги 
и надежнее сохранить 
ее. Уничтожить сорня
ки и активизировать 
деятельность микроор
ганизмов, восстанавли
вающих плодородие по
ля. Таким образом, 
каждому полю даем на
учно обоснованный 
комплекс агротехниче
ских мероприятий.

Возьмем основную 
культуру — озимую 
пшеницу, которая зани
мает в бригаде около 
50 процентов всей по
севной площади. Ос
новными предшествен
никами являются куку
руза на силос, подсол
нечник, многолетние 
травы, колосовые.

Лучшей системой 
обработки полей пос
ле колосовых мы счи
таем полупар.

Сразу же после 

уборки пшеницы, яч
меня, овса и стягива
ния соломы, тщательно 
выжигаем стерню. Это 
своеобразная дезин
фекция поля. Огнем 
уничтожаются сельско
хозяйственные вреди
тели, возбудители бо
лезней растений, семе
на сорняков, вредные 
грибки и споры. После 
этого пускаем пахот
ные агрегаты (плуг с 
предплужниками, бо
рона и кольчатый ка
ток).

Почву обычно обра
батываем на глубину 
20 — 22 сантиметра. А 
если по каким-либо 
причинам не удается 
сразу же вспахать, то 
поле обрабатываем дис
ковым лущильником 
«ЛД-10», с целью 
предотвращения испа
рения влаги. За вспа
ханными полями ведем 
заботливый уход. Пери
одически уничтожаем 
прорастающие сорняки 
и падалицу предшест
венника. Если после 
дождей образуется 
корка, то почву боро
нуем.

Иное дело поля, ос
вобожденные от куку
рузы на силос и под
солнечник. Здесь поч
ву после уборки немед
ленно дискуем тяжелы
ми боронами в агрега
те с «К-700», а потом 
пашем. Но обычно, при 
пахоте таких предше
ственников, почва по
лучается глыбистой. 
Мы применяем все ме
ры, чтобы не допус
тить этого. Если почва 
слишком иссушена и 
плуг выворачивает 
плотные глыбы, тогда 
уменьшаем глубину 
пахоты до 16—18 сан
тиметров. А если и 
это не помогает, тог
да дискуем тяжелыми 
боронами «БДТ-7» в 
два следа. Лущильни
ки «ЛД-10» для обра
ботки поля под озимые 
после пропашных не 
используем, так как 
получается мелкое 
рыхление, что снижает 
урожай.

Важным приемом 
агротехники являются 
сроки, сева. В нашей 
зоне лучшие сроки для 
посева озимых —это с 
с 20 сентября по 10 
октября. Практика по
казала, что в ран

ние срока сева, даже 
в благоприятные 
годы, растения по
вреждаются с осени 
болезнями и вредите
лями. Как исключение, 
в некоторые годы сро
ки сева оттягиваются, 
ввиду сильной шссу- 
шенности полей, когда 
в почве имеется только 
провоцирующая влага, 

способная погубить се
мена.

Пыльные бури 1969 
года заставили нас 
призадуматься над пра
вильной глубиной за
делки семян. В насто
ящее время их заделы
ваем не мельче 7—9 
сантиметров. Сеем пе
рекрестным и рядовым 
способами. Поля, под
вергающиеся ветровой 
эрозии, обрабатываем 
только перекрестными 
сеялками «СУК-.24А», 
высеваем по 5,5 — 7 
миллионов всхожих зе
рен на гектар. Опять- 
таки индивидуально 
подходим к каждому 
полю в зависимости от 
его агротехники. Но 
как бы мы ни обраба
тывали почву, без обо
бщения ее питатель
ными веществами не 
приходится рассчиты
вать на хорошие уро
жаи.

Раньше земля удоб
рялась почти на ощупь. 
Поэтому урожаи соби
рали в пределах 15 
20 центнеров с гектар 
ра. А чтобы поднять 
плодородие земли до 40 
и более центнеров, по
требовалось детально 
изучить «характер» 
каждого поля, то есть 
механический состав 
его, количество и соот
ношение находящихся 
в нем основных пита
тельных веществ. При
шлось обращаться к 
агрохимическим карто

граммам, к записям в 
книге истории полей.

Обычно органиче
ские удобрения вносим 
на одно-два • поля по 
40—60 тонн на гектар. 
Минеральные туки 
также используем по- 
хозяйски. Их вносим 
на каждое поле по 5 — 
7 центнеров на гектар, 
главным образом, при 
осенней пахоте и в 
подкормках.

Подкормки в дозах 
1 — 2 центнера на гек
тар проводим обычно 
в январе-марте по мер
зло-талой почве, когда 
начавшие вегетацию 
растения испытывают 
недостаток азота. При
бавка урожая от ран
ней азотной подкормки 
озимой пшеницы сос
тавила в бригаде 5—8 
центнеров на гектаре. 
Одновременно с посе
вом вносилось в рядки 
50 килограммов грану
лированного суперфос
фата.

Важно соблюдать и 
эстетику поля. А для 
этого ем у придаем хо
роший внешний вид: его 
опахиваем плугом с 
двумя корпусами, внут
ренние полевые дороги 
оставляем на ширину 
проезда техники, не ос
тавляем и «гуляющих» 
обочин у лесополос, и 
края полей засеваем 
впритык.

Большое внимание 
уделяем противоэро
зийным мероприятиям. 
Особо опасные поля 
залужили смесью мно
голетних трав. Сделали 
полосное размещение 
культур, подготовили 
на 50 гектарах почву 
для посадки новых ле
сополос.

Все эти и многие 
другие мероприятия 
позволили труженикам 
бригады перейти на 
новый, более высокий 
этап интенсификации 
растениеводства и 
уверенно перешагнуть 
рубеж урожая колосо
вых в 40 центнеров с 
гектара.

А. ПАЦУК, 
агроном второй бри
гады колхоза «По
лярная звезда».

На этом снимке вы видите водителей само
ходных шасси Николая Павловича Коцубина и 
Владимира Даниловича Долгополова, которые ра
ботают на подвозке сахарной свеклы от комбайна 
к местам очистки в первой бригаде колхоза «По
лярная звезда». За день они перевозят по 
50—60 тонн сладких корней.

Фото П. Брязгуна.

Ни газет, ни радио
К предстоящей зимовке овец мы подготовились 

заблаговременно. Подправили кошару, навели 
должный порядок в своем домике. Кстати, коша
ра находится на почтительном расстоянии от цен
тральной усадьбы совхоза «Беломечетский». 
Нынче в ней размещены две отары. Чабанские 
бригады дружные. Все делаем сообща, помогаем 
ДРУГ другу.<В честь XXIV съезда партии приняли 
повышенные обязательства.

Но не всегда отзывчивы и внимательны к нам 
руководители хозяйства. У нас до сего времени 
нет даже простенького радиоприемника. Мы не
однократно обращались по этому поводу к предсе
дателю рабочкома Г. А. Гречко. И что же?

— За наличные я покупать приемник не буду, 
обращайтесь в партком, — ответил он.

А секретарь парткома Г. М. Блинников беспо
мощно разводит руками, посылает в рабочком.

Не лучше положение с доставкой газет.
Вот и получается, что мы невольно оторваны 

от жизни, сидим без газет и радио.
Я. Гусаков, И. Радчинский, Д. Тихов, 

Н. Безродный, А. Дубко—чабаны сов
хоза «Беломечетский».

атацию ясли-сад на 50 мест в кол
хозе имени Октябрьской революции, 
ясли-сад на 90 мест в колхозе имени 
М. Горького. В настоящее время в 
селе Кочубеевском комбинатом про
изводственных предприятий по типо
вому проекту строятся ясли.сад на 
280 мест.

Несмотря на то, что сеть дошколь
ных учреждений заметно растет и 
число мест в них увеличивается, се
мей, нуждающихся в определении де
тей в детсады и ясли очень много. 
Только в селе Кочубеевском очеред
ность достигает 200, и мы не можем 
удовлетворить запросы населения.

Питание в детсадах калорийное, 
разнообразное, доброкачественное, но 
детские сады РОНО и ведомств, не 
считая колхозов и совхозов, плохо 
снабжаются мясом, битой птицей, 
колбасными изделиями, яйцами, тво
рогом, овощами и фруктами. В ма
газинах бывают недоброкачественные 
продукты (вермишель, крупа).

Медицинское обслуживание до
школьных учреждений поставлено не_ 
удовлетворительно. Врачи, как пра
вило, здесь бывают редко, а в ма
леньких садах, которые облуживаются 
участковыми медицинскими работни
ками, не проводится медосмотр де
тей по нескольку месяцев.

Имеющиеся детсады очень тесные, 
расположены в приспособленных 
зданиях. Из 49 детских учреждений, 
только 18 расположены в типовых 
зданиях, остальные — в приспособ
ленных.

В плохих условиях живут дети дет_ 
садов №№ 1, 2, 3 села Кочубеевско
го, детсада села Заветного, станиц Во- 
ровсколесской и Барсуковской, по
селка Тоннельного. В приспособлен
ных помещениях расположены ясли- 
сады швейной фабрики и завода АСО,

Следует отметить, что за последние 

годы большинство колхозов и совхо
зов уделяют большое внимание стро
ительству и оборудованию детских 
садов.

Забота о детях сельских тружени
ков является составной частью повы
шения культуры села. Прошел смотр 
колхозов и совхозов на лучшую ор
ганизацию работы дошкольных уч
реждений.

Из колхозов и совхозов Российской 
Федерации первое место, с вручением 
Диплома и денежной премии в сумме 
500 рублей, заняли 3 детских учреж, 
дения и в том числе ясли-сад «Свет
лячок» колхоза имени Ленина, где 
заведующей Л. Д. Баркова.

К большому сожалению, есть еще 
такие руководители совхозов и кол
хозов, которые считают заботу о де
тях тружеников сельского хозяйства 
второстепенным делом. В таких хо
зяйствах детских садов совсем нет 
или они являются местом: для при
смотра за детьми, а не воспитатель
ным учреждением, отвечающим высо
ким требованиям современности.

Два детских учреждения колхоза 
имени Балахонова построены по ти
повому проекту, здания отвечают всем 
гигиеническим требованиям. Но что 
можно увидеть внутри этих зданий. 
В детском саду № 1, где заведую
щей Н. С. Руденко, грязно, на стенах 
паутина, темные мрачные занавески 
на окнах, оббитые стены, захламлен
ные комнаты, окна засижены муха
ми, почти нет игрушек, посуды, мебе
ли. Вместо изящной мебели и кра
сивой посуды мы видим здесь лавки, 
накрытые рваной клеенкой, Алюмини
евую посуду.

А как составляется меню? Еже
дневно дети получают супы на завт
рак.

На вопрос, почему так составляет

ся меню, воспитатели отвечают: «Де
ти к этому привыкли».

Привыкли и потому, что люди, ра
ботающие в детских садах, не хотят 
подумать над тем, как разнообразить 
блюда.

В детском саду отдела народного 
образования станицы Воровсколес- 
ской, где заведующей Зайченко, уча
сток земли запущен, захламлен, за
бор поломан, оборудование в садике 
старое, неприглядное. Раньше здесь 
было две группы и располагались они 
в двух зданиях. Из-за малого коли
чества дётей, одну группу сократили. 
Значит, детям теперь свободнее, про
сторнее? Ничего подобного. Одно зда
ние закрыто на замок, а 27 детей на
ходятся в одном- помещении. Захо
дишь в него и видишь такую карти
ну: большая комната, вдоль стен рас
положены детские шкафы для одеж
ды, столы для еды покрыты грязной 
клеенкой, грязный ковер на полу, 
стены серые, здесь же умывальная, 
здесь же стоят две деревянные крова
ти, которые служат манежами, тут 
же и пищеблок.

Нужно сказать еще и о том, что 
одним из серьезных недостатков в ра
боте детских учреждений района яв
ляется низкий качественный • состав 
воспитателей. Многие заведующие и 
воспитатели не имеют даже среднего 
образования.

«Успешная работа дошкольных уч
реждений, качество педагогической 
работы определяются составом вос
питателей, их идейной целеустремлен
ностью, желанием найти ключ к ду
ше каждого ребенка, стремлением 
творчески применять лучшие методы 
и приемы для развития у своих пи
томцев хороших духовных и физиче
ских качеств и способностей», — та

кими словами закончила свою речь до
кладчик.

Прения начались выступлением 
старшего педагога детского сада за
вода АСО Н. И. Бурда. Она расска
зала о ходе освоения новых программ 
в своем учреждении, поделилась опы_ 
том работы. Ее сменила на трибуне 
заведующая районными яслями 
Е. С. Храпач, которая большую часть 
выступления посвятила хозяйствен
ным вопросам.

На ряд возникших вопросов отве
тили председатель Кочубеевского 
сельского Совета Ю. П. Алимов, пред
седатель Кочубеевского сельпо Н. А. 
Косенко и другие. •

В заключение выступили заведую
щий РОНО И. М. Шевченко и секре
тарь РК КПСС Л. К. Зинковская. Они 
подчеркнули заметный рост в работе 
дошкольных учреждений района и 

4 поставили новые задачи.
В день работы конференции в фойе 

клуба была открыта выставка нагляд
ных пособий, сделанных в детских са
дах. Жюри присвоило первое, место 
Кочубеевским яслям № 1 и яслям- 
саду «Светячок».

Второе место заняли экспонаты 
детсада «Колокольчик» из колхоза 
имени Чапаева и «Малыш» из колхо
за имени Октябрьской революции, 
третье — «Солнышко» из села Ива
новского и ясли-сад «Чайка» из се
ла Кочубеевского.

В итоге конференции были приня
ты рекомендации, направленные на 
улучшение работы. Большой группе 
работников дошкольных учреждений 
объявлена благодарность. Затем со
стоялся концерт.

Г. БАЛМАКОВ, 
наш корр.

Тревожный сигнал



Жителям села Сул
тан полюбились народ
ные частушки в испол
нении Таисии Матвеев
ны Матвиенко. Днем 
занята хозяйственными 
хлопотами в колхозном 
детском саду, а вечера 
посвящает репетициям, 
участвует в концертах 
художественной само
деятельности Султан
ского Дома культуры.

НЛ СНИМКЕ: Т. М. 
Матвиенко исполняет 
частушки. Аккэмпани. 
рует художественный 
руководитель Дома 
культуры Н. Н. Коп- 
тенко.

Фото П. Брязгуна.

Приглашает Забайкалье
Читинская область— 

край богатейших при
родных ресурсов За
байкалья. Обширная 
территория, сказочно 
богатая кладовая са

мых разнообразных по
лезных ископаемых. 
Много озер, рек, лесов, 
бурно развивается про
мышленность. Область 
располагает большими 
возможностями для 
развития земледелия и 
животноводства. .В об
ласти, особенно за по
следние годы, развер
нулись работы по бо
лее полному освоению 
земельных массивов.

В борьбе за крутой 
подъем сельского хо
зяйства работники кол
хозов и совхозов обла
сти вносят достойный 
вклад в создание мате
риально - технической 
базы коммунизма.

В юго-восточной 
части Читинской обла
сти расположен Приар
гунский район. Это 
один из крупнейших 
районов области. В 
экономическом отноше
нии он является сель- 
скохозяйств е н н ы м. 
Почвенно- климатиче
ские условия ПОЗВОЛЯ

ИЗ ЗАЛА СУДА

Только три года 
братья Грачевы живут 
в солнечном Ставропо
ле. Но много бед при
нес их приезд на ху
тор Ново-Кубанский.

Грачевы сразу же 
подружились с мест
ными ребятами, осо
бенно их тянуло к быв
шим заключенным, к 
лицам, склонным к вы
пивке и скандалам.

В августе несовер
шеннолетние братья 
Николай и Виктор 
Грачевы вместе с род
ственникам Скидой
пьяные ворвались в 
клуб хутора Ново-Ку- 

ЮТ выращивать зерно
вые, овощи, картофель 
и другие культуры. 
Малоснежные зимы, 
наличие больших и хо
роших площадей под 
выпаса и сенокосы 
позволяют развивать 
животноводство.

За последние годы 
значительно преобра
зился и культурный 
облик сел района. Все 
они радиофицированы, 
электрифициров а н ы, 
возрос материальный и 
жизненный уровень 
жителей. Колхозы и 
совхрзы имеют все не
обходимое для даль
нейшего развития 
сельского хозяйства. 
Единственно, чего не 
хватает здесь — это 
людей.

Источником попол
нения рабочей силы 
является переселение 
из других областей. 
Вот, в этот Приаргун
ский район Читинской 
области и приглаша
ются на переселение 
труженики сельского 
хозяйства из нашего 
Ставропольского края.

Колхоз «Дружба» и 
совхозы «Юбилейный» 

и «Ман ч ж у р с к и й»

ПЕРЕД СМЕЛЫМ ОТСТУПИЛИ
банского. Во время де
монстрации кинофиль
ма свобдно ходили по 
проходам, смеялись, 
громко разговаривали, 
затем вышли в кори- 

'дор и стали упражнять
ся в брани.

Из зала выходили 
зрители, просили не 
мешать. Братья Гра
чевы не унимались. 
Тогда в коридор выш
ли бывший секретарь 
комсомольской органи
зации Геннадий Карет
ников и Юрий Возне
сенский, которые по
требовали прекратить 
хулиганство.

В ответ на это

Помогли 
родители

Б Янкульской сред
ней школе для групп 
продленного дня откры
лась столовая. В ремонте 
здания, приспособленно
го под столовую, при
няли участие учителя и 
родители.

Особенно много потру
дились И. И. Зинченко, 
Ф. И. Мирошниченко, 
Н. Т. Ясько, В. Скрип
ников, В. Н. Гавриль-

приглашают механиза
торов, чабанов, скотни
ков, строителей, рабо
чих из нашего Кочубе
евского района.

Ежегодно в Читин
скую область приезжа
ет много переселенцев, 
которые пополняют 
дружную семью хлебо
робов и животноводов.

За последние два го
да в Приаргунский 
район переселилось на 
постоянное жительство 

свыше трехсот семей 
ставропольцев. Живут 
и трудятся там наши 
земляки из Кочубеев
ского района. Все но
воселы получают новые 
дома, -скот, птицу, при
усадебные участки. Им 
предоставляются боль
шие льготы. Каждый 
находит себе дело по 
душе. Вместе со ста
рожилами они трудят
ся и строят счастли
вую жизнь.

Добро пожаловать 
на переселение в кол
хозы и совхозы Приар
гунского района, Чи
тинской области.

Г. СПАСЕНОВ, 
уполномоченный от
дела по использова
нию трудовых ресур
сов крайисполкома.

братья ударили Карет
никова по лицу. Кино
механик клуба вытол
кал хулиганов на ули
цу. Братья продолжа
ли скандалить. Нико
лай просил у окружа
ющих нож, Виктор воо
ружился камнем, стал 
наступать на Каретни
кова. Каретников ока
зался сильнее нападаю
щих, резким движени
ем выбил камень и 
применил к хулиганам 
физическую силу. За
кон оправдывает тех 
граждан, которые при
меняют физическую 
силу к хулиганам и 
этим самым, пресека

ченко, В. П. Ершов, 
И. М. Подлесный.

Первый вкусный обед 
приготовила повар 
Татьяна Дмитриевна Со- 
ломко. '«Лучше, чем до
ма», — говорят о нем 
ребята.

А. МАРЧЕНКО,
С. Янкуль.

Блокнот 
агитатора 
№ 22

О задачах райкомов 
КПСС, партийных ор
ганизаций колхозов и 
совхозов по мобилиза
ции работников ферм 
на выполнение 
решений июльского 
Пленума ЦК КПСС, 
достойной встрече 
XXIV съезда КПСС 
рассказывает передо
вая статья очередного 
блокнота агитатора 
«К людям, на фермы!».

Под рубрикой «XXIV 
съезду КПСС—достой
ную встречу» опубли
кована корреспонден
ция секретаря партко
ма совхоза «Хабез- 
ский» М. Гоптова 
«Пример коммуниста».

Ежегодно 5 декабря 
советский народ отме
чает свой большой 
праздник День Конс
титуции СССР. Этому 
празднику посвящена 
статья «Демократия 
для миллионов».

В помощь политин
форматору и агитатору 
опубликована статья 
М. Павлова «Арабский 
восток на пути прогрес
са».

В разделе «Эконо
мика, передовой опыт» 
со статьей «Рацио
нальное применение 
транспорта на уборке» 
выступает заместитель 
начальника краевого 
управления вельского 
хозяйства Н. Горбов.

С. ТАНЕРОВ.

ют хулиганские дейст
вия.

На суде братья Гра
чевы искренне осужда
ли свое поведение, 
плакали.

Выступающие свиде
тели гневно осудили 
их, напомнили о недо
стойном! поведении на 
хуторе, о дерзком! из
биении подростков и 
других хулиганских 
действиях.

Суд приговорил Ни
колай и Виктора Гра
чевых к лишению сво
боды.

Е. КАМСКАЯ, 
внешкорр.

Совет 
женщинам

Буженина 
с квасом

На 4 порции.
Свинина (мякоть зад

ней ноги) — 1 кило
грамм, квас хлебный —- 
1/2 ложки, лук репча
тый — 1 головка, кар
тофель — 16—20 штук, 
чеснок 2—3 дольки, са
ло свиное растопленное 
— 7 столовых ложек, 
лавровый лист, красный 
стручковый перец, гвоз
дика, соль, зелень пет
рушки по вкусу.

Свинину положить в 
керамическую или эма
лированную посуду, 
прибавить лавровый 
лист, красный стручко
вый перец, гвоздику, 
нарезать кольцами реп
чатый лук, залить хлеб
ным квасом и на двое 
суток, поставить в холод
ное место. Затем свини
ну обсушить салфеткой, 
смазать чесноком, рас
тертым с солью, поло
жить на противень, об
ложить целыми очищен
ными картофелинами, 
полить растопленным 
свиным салом и жарить 
в духовом шкафу в те
чение 50 минут. Свини
ну и картофель надо пе
риодически переворачи
вать и поливать жиром 
и соком. Готовые свини
ну и картофель снять с 
противня, а оставшийся 
сок вылить в кастрюль
ку, прибавить немного 
кваса, которым залива 
лась свинина, довести 
до кипения и процедить.

Перед подачей на стол 
свинину нарезать тонки
ми ломтиками, разло
жить на разогретое блю
до, полить растоплен
ным маслом и украсить 
петрушкой. Отдельно по
дать горячий мясной 
сок, вареный картофель, 
огурцы, помидоры и зе
леный салат.

Редактор 
Б. МАКРУШИН.

На голубых экранах
ПЯТНИЦА, 4 декабря

10-00 — Программа передач. 
10-05 — Новости. 10-15 — Рассказ 
с телевизионной выставки изделий 
учащихся профтехучилищ. 10-45 — 
Художественный фильм «Мужской 
разговор». 12-15—Тележурнал. «На
ука — .производству». 12-45 — Но
вости. 16-30 — ♦ Программа передач. 
16-35 — Новости. 16-45 — Для де
тей. «Боян-Понос». Телеспектакль, 
часть 1-я. 18-00 — Экран молодежи. 
Слагаемые успеха. «По закону брат
ства». 18-30 — Наши гости. 18-45 — 
Праздник собирает друзей. 19-30 — 
Страницы истории советского кино. 
Художественный фильм «Ленин в 
Октябре». 21-00 — «Время». 21-30 
— «Шаги пятилетки». 21-50 — То
варищеская встреча по хоккею. ЧССР

— Швеция. Передача из Праги. 
24-00 — Новости, программа пере
дач.

СУББОТА, 5 декабря

10-00 — Программа передач. 
10-05 — Гимнастика для всех. 10-30 
— Новости. 10-45 — «Искатели». 
Телевизионный юношеский клуб. 
11-45 — Сегодня День Конституции 
СССР. Репортаж со Второго государ
ственного часового завода. 12-15 — 
Эстрадный концерт. 12-50 — «Здо
ровье». 13-15 — «Заре навстречу». 
Песни гражданской войны. 14-00 — 
Футбол. «Динамо» (Москва) — 
ЦСКА. 16-15 — Художественный 
фильм «Тимур и его команда». 18-00 
— Новости. 18-05 — Г. Николаева.

«Даша». Телеспектакль. 18-50 — 
Мультфильм «Попрыгунчик». 19-00 
— Клуб кинопутешественников. 20-00 
— «Время». 20-30 — Приглашает 
концертная студия. 21-45 — И. Анд
роников рассказывает. 22-50 — Ба
лет-спектакль «Берег счастья». 23-10 
— Новости, программа передач.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 6 декабря

9-00 — Программа передач. 9-05 
— «На зарядку — становись!». 9-15 
— Новости. 9-30 — «Будильник». 
10-00 — Для школьников. «Играйте 
с нами». 10-30 — Театр юного зри
теля. И. Дворкин. «Обида». Теле
спектакль. 11-25 — Концерт для де
тей. 12-00 — «Объектив». Заключи
тельная передача телевизионного кон
курса дружбы кинолюбителей СССР 
и Польши. 13-00 — «Таланты среди 
нас». 14-00 — Хоккей. Международ

ный турнир на приз «Известий». 
СССР — Финляндия. 16-15 — Для 
воинов Советской Армии и Флота. К 
100-летию артиллерийской академии 
имени Дзержинского. 16-45 — Теле
визионная газета. 17-15 — «Шаги 
пятилетки». 18-00 — Новости. 18-05 
— «Разговор у картины». 18-30 — 
Музыкальные встречи. 19--00 «Ва
шингтон». Лицо и изнанка американ
ской столицы. 19-30—Хоккей. Меж
дународный турнир на приз «Извес
тий». ЧССР — Польша. 3-й период. 
20-30 — Концерт. 21-30 — Вечер 
театра имени В. Маяковского. На
родный артист СССР Н. Охлопков. 
23-00 — Сцены из русской оперы. 
23-30 — Новости, программа пере
дач.
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Погода 
в декабре

В декабре этого года, 
по сведениям Гидромет
центра СССР, в Ставро
польском крае ожидается 
средняя месячная темпе
ратура воздуха 0, минус 
четыре градуса, что ниже 
нормы на 1, минус 1,5 
градуса. Месячное коли
чество осадков 20 — 30 
миллиметров. Такое коли
чество осадков соответст
вует климатической нор
ме.

Небольшая и перемен
ная облачность без осад
ков ожидается 1 — 2, 5 — 6, 
14—15 и 24—31 декабря. 
В остальное время преоб
ладание значительной об
лачности, временами осад, 
ки, туман, около середи
ны месяца и в пятой пя
тидневке местами гололед.

Относительно высокая 
температура ожидается в 
первой пятидневке и 6 — 7 
декабря (ночью минус 1, 
плюс 5 градусов, днем 
плюс 5, плюс 10 градусов).

Похоладание произой
дет 9 —12 и19—20 декаб
ря (температура ночью 
минус 7, минус 12 граду
сов, днем минус 1, минус 
4 градуса), а также 25 — 
31 декабря (ночью минус 
10, минус 17 градусов, 
днем минус 5, минус 10 
градусов), в остальное 
время ночью будет минус 
3, минус 7, днем плюс 2, 
минус 3 градуса.

Н. СТРОГУЛЬ, 
начальник метеостанции.


